



ATA DO CONSELHO REGIONAL ORDINÁRIO DE DEZASSEIS DE SETEMBRO DE 2017

Pelas quinze horas do dia dezanove de setembro de dois mil e dezassete, iniciou-se no Salão Paroquial de São Romão de Neiva, o Conselho Regional Ordinário. A Mesa, constituída pelos dirigentes Belarmino Franco, Presidente e Isabel Braga, como secretária, em segunda convocatória, em virtude de não haver quórum à hora prevista com a seguinte Ordem de Trabalhos: -----

Ponto Um – Aprovação da Ata do Conselho Regional de quatro de março de dois mil e dezassete -----

Ponto Dois – Cerimónia de entrega da insígnia ao camancheiro Luís Garcia -----

Ponto Três – Apresentação do vídeo sobre o ACANAC -----

Ponto Quatro – Apresentação do vídeo do posto de informação ao Peregrino -----

Ponto Cinco – Aprovação da lista de representantes aos CNRs -----

Ponto Seis – Eleição e tomada de posse da Mesa do Conselho Regional -----

Ponto Sete – Período de Antes da Ordem do Dia -----

Ponto Oito – Proposta A: Plano de Atividades e Orçamento JR 2018 -----

Ponto Nove – Proposta B: Regulamento Regional do Percorso Inicial de Formação -----

Ponto Dez – Proposta C: Projeto +IVª -----

Ponto Onze – Período Pós Ordem do Dia: Entrega de certificados PIF 2015B e CAP's I, II, III, IV e CAF's -----

Ponto Doze - Encerramento -----

O Presidente da Mesa começou por dar as boas vindas a todos os conselheiros e agradeceu ao Agrupamento local a disponibilidade em receber o CR. Convidou o Chefe Nacional e o Chefe de Agrupamento local a tomarem assento na mesa. De seguida convidou todos os presentes a fazer uma pequena oração. -----

Ponto Um – O Presidente da Mesa dispensou a leitura da ata do último CR, dado não ter havido qualquer reclamação / pedido de alteração, considerando-se aprovada tacitamente. -----

Ponto Dois – Interveio o camancheiro que acompanhava o Chefe Nacional em representação da Equipa Nacional da IV para a cerimónia de entrega da Insígnia Scout of the Word ao Camancheiro Luís Garcia.-----

Ponto Três – Interveio o conselheiro Abílio Silva para uma apresentação de vídeo promovido pelos Masters de Jacarandá, produzido pelo dirigente José Domingos Ribeiro, com uma recolha fotográfica e de vídeo feita a todas as secções de todos os agrupamentos da região de Viana do Castelo que estiveram presentes no ACANAC 2017. No final da mesma, foi entregue ao Chefe Regional a bandeira do distrito de Jacarandá e um chapéu dos agentes especiais de transformação. Um exemplar idêntico aos que foram entregues às patrulhas vencedoras do ACANAC. -----

Ponto Quatro – Interveio a conselheira Flora Maciel para a apresentação de um vídeo sobre o posto de informação ao peregrino. Agradeceu a participação de todos os que colaboraram. -----

Ponto Cinco – O presidente da Mesa interrogou o conselho sobre a existência de alguma lista de representantes para o CNR. O Chefe Regional informou que por parte da JR não haveria apresentação de qualquer proposta. De seguida tomou a palavra o conselheiro Abílio Silva, propondo para representantes os conselheiros Abílio Silva, António Pereira e José Pires Figueiredo. Também referiu haver a necessidade da existência de dois suplentes, tendo proposto os conselheiros José Bandeira Figueiredo e Belarmino Franco. Procedeu-se à votação tendo sido aprovada por 110 votos a favor, 1 abstenção e 0 votos contra. -----

Ponto Seis - O Presidente da Mesa começou por informar que apenas recebeu uma proposta de candidatura às eleições para a Mesa do CR (Triénio 2017/2020), composta pelos Conselheiros António Gomes Pereira, Presidente, Maria Filomena dos Reis Pereira da Silva, Vice-presidente, Ermelinda Isabel Aldeia Braga e Aníbal Pinto Correia do Lago, secretários. Submetida a votação, a mesma foi eleita por unanimidade com 119 votos a favor. -----

O Presidente da Mesa cessante fez um breve discurso de despedida, agradecendo aos restantes membros da mesa, e referindo que foi um privilégio ter servido a região ao longo destes anos e que agora iria tomar o seu lugar como conselheiro. -----

Ponto Sete - Iniciado o período de “Antes da ordem do dia”, foi entregue à Mesa por parte dos proponentes da Proposta **C** o retirar da mesma, passando a ser uma informação sobre o Projeto ao Conselho. Inscreveram-se os seguintes conselheiros Vítor Lima, Secretário Regional para a Qualificação dos Agrupamentos (a); Manuel Vitorino, Chefe Regional (b); Daniela Amorim, Dirigente Agrupamento Seixas (c); Fernando Sá Ribeiro, Dirigente Agrupamento Arcos de Valdevez (d); Ricardo Rego, Secretário Regional das Grandes Atividades (e); Abílio Silva, Dirigente Agrupamento de Vila Nova de Muía (f): -----

- a) Apresentou uma proposta de Voto de Louvor para o Presidente da Mesa cessante pelos préstimos dados à região ao longo dos 12 anos no exercício das funções na Mesa do Conselho. Voto de louvor proposto pelos Dirigentes Vítor Lima, Manuel Vitorino, António Pereira, Henrique Amorim, Ricardo Rego e Ezequiel Miranda. A proposta foi ovacionada no momento por todo o conselho. -----
- b) Agradeceu aos elementos da Mesa cessante o trabalho voluntário realizado ao longo dos anos. Agradeceu também ao Caminheiro Luís Garcia pela sua actividade de serviço que desenvolveu a nível internacional. -----
- c) Referiu que uma pioneira do seu agrupamento foi nomeada para representante da região no conselho consultivo da III Secção no ACANAC 2017. Ficando responsável pela recolha das avaliações dos pioneiros que participaram no ACANAC e dos quais não obteve respostas . Propôs à JR para que a actividade de São Jorge em 2019 seja em Seixas, para as comemorações dos 40 anos do agrupamento. -----
- d) Agradeceu à Mesa cessante e felicitou a actual Mesa. Referiu o seu desapontamento sobre as inscrições para o ACANAC, dizendo que não deveria haver limite para o número de participantes e devido a este processo o seu agrupamento não foi aceite. Referiu que o Centro Escutista dos Arcos de Valdevez foi distinguido como sendo um Centro Escutista de excelência. -----
- e) Felicitou a nova Mesa e agradeceu à Mesa cessante. Referiu que os encontros regionais com os Chefes de Unidade serão no dia 17 de novembro em Barroselas. Estes encontros serão para avaliação da implementação do Programa Educativo. Apelou à participação de todos na AAE que se vai realizar no dia 14 de outubro em Vila Nova de Anha. Esta actividade será de um dia e as informações das secções estará na página brevemente. Referiu que a região de Viana do Castelo irá receber o Mercado Internacional e que as inscrições já estão abertas. -----
Tomou a palavra o conselheiro Vítor Lima referindo que estão abertas as inscrições para o PIF 2018/2019 e que no dia 21 de outubro se vai realizar o Encontro inicial e o Encontro de Chefes de Agrupamento e Tutores. -----
- f) Referiu que a junção das quatro secções no encontro de avaliação sobre a implementação do programa educativo não era o mais adequado tendo em conta a diversidade dos programas de cada secção e das potenciais dúvidas que possam surgir por parte dos participantes. Solicitou que fosse dada ao conselho uma breve explicação sobre em que consiste o Mercado Internacional que se vai realizar na nossa região. -----
Tomou a palavra o chefe regional referindo que a JR se candidatou para receber duas possíveis actividades de âmbito nacional, a Luz da Paz de Belém e o Mercado Internacional. A seleccionada foi o Mercado Internacional, onde se pretende trabalhar a dimensão internacional. -----
De seguida tomou ainda a palavra o conselheiro Ricardo Rego referindo que os encontros de avaliação serão no mesmo dia, mas dividido por secções. -----

Ponto Oito — Abertas as inscrições para a apresentação da proposta A: Plano de Atividades e Orçamento 2018, inscreveram-se Manuel Vitorino, Chefe Regional (a); Vítor Lima, Secretário Regional para a Qualificação dos Agrupamentos (b); Ezequiel Miranda, Secretário Regional da Gestão Financeira (c): -----

- a) Fez uma apresentação sobre o tema integrador do Plano, “Viver com Maria”. Fez também uma introdução ao Plano de Atividades para o Ano Escutista 2018. Alertou para a alteração no Plano que o que está como Conselho Nacional Plenário em maio, deve ler-se Conselho Nacional de Representantes e que a actividade prevista para 19 e 20 de

maio 2018 se realizará nos dias 26 e 27 de maio e que terá o nome de Campus Gratidão. Apelou ainda à participação e colaboração dos agrupamentos na campanha do Banco Alimentar. -----

b) Fez uma apresentação do Plano da Formação e falou da renomeação do PIF 2016, que passa a designar-se de PIF 2017. -----

c) Apresentou o orçamento para o ano 2018, referindo com mais detalhe o orçamento para as obras de ampliação e conservação da Sede Regional, dando particular relevância à campanha financeira que é necessária fazer, pois estão previstos 80 mil euros de receita vindos desta rubrica. Apelou para reflectirem de que forma poderão contribuir para esta campanha. -----

Seguiu-se o debate da Proposta A, inscrevendo-se António Pereira, presidente da MC propondo duas datas para os Conselhos Regionais de 2018 para os dias 17 de março e o dia 22 setembro. -----

Inscreveu-se também Abílio Silva, dirigente do Agrupamento de Vila Nova de Muía, dando os parabéns aos caminheiros pelo trabalho que têm desempenhado no Cenáculo. Alertou os agrupamentos para se acautelarem com o excesso de peditórios para as diversas entidades (Fundação Portuguesa de Cardiologia, Banco Alimentar, ALAR, AMI, Liga Portuguesa contra o Cancro, entre outras). Sobre o orçamento para 2018, perguntou à JR que tipo de actividades estava a pensar realizar para a angariação de fundos dos 80 mil euros para as obras. Informou que deveria ser revista no plano de actividades a data sobre a formação inicial de montanhismo que coincide com o Conselho Nacional de Representantes. -----

Tomou a palavra Ezequiel Miranda, para esclarecer que para a angariação de fundos a JR conta com as ideias e com a participação dos agrupamentos. Esclareceu também que a JR não pretende gastar todo a verba existente, referindo que possui um fundo de maneio a longo prazo para o custo das obras. -----

A proposta foi levada a votação e aprovada com 115 votos a favor e 1 abstenções. -----

Ponto Nove – Vítor Lima, Secretário Regional para a Qualificação dos Agrupamentos, apresentou a Proposta B, Regulamento Regional para o PIF. -----

A proposta foi levada a votação e aprovada com 103 votos a favor e 5 abstenções. -----

Ponto Dez – A Proposta foi retirada por parte dos proponentes. -----


Ponto Onze – No período pós ordem do dia, foram entregues os certificados do PIF 2015B e realizada a cerimónia de investidura da insígnia de madeira referente ao CAP I, CAP II, CAP III, CAP IV (regularização de situações antigas) e CAF 2015. -----

Ponto Doze - No âmbito das comemorações dos 45 anos do Agrupamento de São Romão de Neiva, o presidente da mesa, em nome do chefe de Agrupamento local, convidou todos os presentes para confraternizar numa merenda ajantarada no final do conselho. Nada mais havendo a tratar, o Presidente da Mesa agradeceu mais uma vez a presença de todos, cedência e preparação das instalações dando encerrada a sessão, a qual se lavra a presente ata que depois de lida e aprovada será por mim, Isabel Braga, assinada, na qualidade de Secretário do Conselho e por António Pereira, como Presidente da Mesa. -----

O Secretário


(Ermelinda Isabel Aldeia Braga)

O Presidente da Mesa


(António Gomes Pereira)